



クラブ会長方針「エンジョイロータリー」
スローガン「奉仕の心を育てよう」

名古屋名駅ロータリークラブ
承認：1991年4月17日
例会日：水曜日 12：30～
例会場：名鉄ニューグランドホテル

会長：小室 健次郎
副会長：西川 達郎
幹事：長澤 正志
クラブ会報：坪井 義之

2017-18年度 R.I. 会長
イアン H.S. ライスリー

Rotary
Club of Nagoya Meieki



●名古屋名駅ロータリークラブ 事務局：TEL.052-453-0808 FAX.052-453-0800 E-mail：meiekir@f5.dion.ne.jp http://www.nagoya-meiekir.com

第1256回例会

(カレーとブロス:ウズベキスタン御飯)

- 司会 加藤祐一 会場運営委員
 ロータリーソング 「それでこそロータリー」

母子の健康月間例会

人道博愛精神第一に生きた杉原千畝。

- 出席報告 会員総数83名(免除者17名)
義務者出席47名 免除者出席9名 総数56名
出席率74.67% 4月11日分修正出席率98.70%

2018年4月25日(水)

(平成30年)晴 No.36



会長あいさつ

小室健次郎会長

先週の木曜日に大腸内視鏡検査を受診しました。検査が終わって先生に結果をおたずねしたところ、先生から「大腸はダイチョウプ」と言われました。—安心です。

ここからは真面目な話です。私の最も尊敬する杉原千畝は1900年岐阜県生まれで、小学校から約10年を名古屋市で過ごし、旧制第五中学(現・瑞陵高校)から早稲田大学高等師範部(現・教育学部)英語科に進みました。実は、私も瑞陵高校から早稲田大学教育学部と、杉原千畝と同じ道を歩んでおります。

その後、杉原千畝は得意の外国語(英語、ドイツ語、ロシア語、中国語など)を生かし、外務省の中で頭角を現し、リトアニアの領事になりました。

1940年の夏、リトアニアのカウナス日本領事館の周りには、ナチス・ドイツの迫害を逃れてきた大勢のユダヤ人たちが埋めつくし、皆必死に日本のビザの発給を訴えていました。彼らにはもはや日本への逃げ道しか残されていません。杉原千畝は、日本の外務省に許可を得ようと電報を打ち続けますが、日本政府からは「ビザを出してはいけない」という答えしか返ってきません。祖国の命令に従うか、人道愛に生きるか、杉原千畝は悩み、そしてついに決断したのです。「人道博愛精神第一」に生きようと。

彼によって命を救われた人は6,000人にのぼり、その人々の子孫は今や20万人にふくれあがっています。杉原千畝は、1985年イスラエル政府より「諸国民の中の正義の人」の称号を授けられました。

杉原千畝の功績を伝える施設が今年10月、母校の県立瑞陵高校に完成します。誰でも自由に見学出来る屋外型の施設です。この施設は、石川正裕さんの電通名鉄コミュニケーションズが設計・製作をされているそうですので、皆さん是非お出かけ下さい。

□幹事報告 長澤正志幹事

- (1)今後のスケジュールは、次の通りです。
①本日は、例会後に現理事会を開催します。
②5月2日(水)はゴールデンウィークで休会です。事務局は5月1日(火)も暦通り開いています。
(2)財団寄付がまだの方へのお願いです。ロータリーレートが4月の104円から5月は108円に上がる予定です。財団寄付をこれからお願い出来る方については、4月までの安いレートでの振込みに努力しますので、至急事務局へご連絡下さい。

□「新能」開催のご案内

新能委員会 清水順二委員長

今年もいよいよ新能のシーズンが到来しました。今年は7月29日(日)に開催されます。協賛など詳しいことは、連休明けあたりに実行委員会からまたご説明があるかと思えます。名駅RCのシンボリックなイベントです。大変暑い最中になりますが、色々な面でご協力をお願いします。

5月は青少年奉仕月間です

< 例会開催予定 >

- ◇第1257回5月9日(水) 通常例会(立食)
誕生日・結婚記念日祝福
「ロータリーの友 5月号」の紹介
5月2日(水) 休会
- ◇第1258回5月16日(水) 通常例会(和食)
【例会後】第2回次期理事会
◇第1259回5月23日(水) 通常例会(洋食)
宮崎ガバナー補佐訪問

□『母子の健康月間』のご紹介 両角國男さん



今回、神野ガバナーから、ガバナー月信4月号に「母子の健康月間」の原稿を書くようにご下命があり、寄稿しました。私は入会して3年程になりますが、実はガバナー月信のことをよく知りませんでした。名駅RCのHPから国際ロータリー第2760地区の頁、そしてガバナー月信の頁と順々に開くと、今年度のガバナー月信が出てきます。私が寄稿した4月号には、「役に立つかもしれないシリーズ」として、中村 修さん、藤井圓隆さんも寄稿されています。毎回、当クラブの会員の方が沢山寄稿しておられますので、是非ご覧ください。

さて、「母子の健康」は国際ロータリーの6つの重点分野の1つとなっており、ポリオ撲滅もこの中に含まれております。他の5つは「平和の推進」「疾病との戦い」「水と衛生」「教育の支援」「地域経済の発展」です。今月4月が「母子の健康月間」で、先月は「水と衛生月間」でした。

「母子の健康」についてですが、5歳児未満乳幼児と新生児の死亡率は、日本では1,000人当たり6と3です。ところが、世界で最も大変な地域である中・西部アフリカでは99と32で、日本の10倍以上です。死亡原因は、肺炎・下痢性感染症・HIVなどの感染症や、低栄養、教育・環境衛生の整備遅れ、地域紛争など、多岐にわたっています。更に、妊婦さんの死亡率は、日本では1万3400件の分娩で1人ということで極めて少ないのですが、中・西部アフリカは27の分娩に対して1人が亡くなっており、日本の500倍以上となっています。

こうした状況は、支援をする際に、投資するお金に対する経済効率が最も良い分野であり、国際ロータリーはそういったことからこの支援を重点分野にピックアップしているのだらうと思います。

「母子の健康」というのは、水、疾病、教育、地域の紛争等々のどの領域が悪くても、全部ここに影響が出てきます。従って、「母子の健康」に関する指標は、国際ロータリーの取り組みを評価する総合指標として見る事が出来ると言えます。

□『ロータリーの友4月号』の紹介 クラブ情報委員会 小原新一副委員長

今回の「ロータリーの友」では、「ガバナーのロータリー・モメント」という頁で、神野ガバナーの「親睦こそ奉仕の源」が掲載されています(20頁)。神野ガバナーは2001年に金沢東RCに入会。当時、女性会員がいなかったため、新入会員ながら女性会員入会運動をされたということです。3年後に2人の女性会員が入会し、親睦委員長だった神野ガバナーは、企画、演出、大道具、小道具全て手作りで親睦例会を開催し、大いに盛り上がったそうです。この金沢で培った会員の一体感こそがロータリー活動の活性化につながると実感し、「今日からのロータリーを楽しもう!」の地区方針で、周りにも変化をもたらすべく取り組んでいると述べられています。

また、名古屋和合RC福田哲三氏の「海外メークアップ事情とお勧めツール」(16頁)では、ロータリーアンであれば誰でもどのクラブにも出席する権利があり、新しい友人に出会えるのがロータリアンの楽しみの1つということで、福田氏は毎年数多くの海外の例会に出席しておられるとのことでした。

□『コスモプロジェクト』支援活動のご案内 社会奉仕委員会 早川敏江委員長

一般社団法人中川運河キャナルアートのコスモプロジェクトは、荒廃した中川運河を、色とりどりのコスモスによって、人の心を和ませる素敵な憩いの場に変えようという活動です。地域の皆さんと一緒に取り組んでおり、私どもの活動は今年で2年目です。今期と同じく、来期も名古屋市内25RC社会奉仕委員会に支援金をお願いする予定です。

実施は6月9日(土)の9~12時です(大雨の場合は翌週土曜日)。暑いですので、帽子を必ず着用して下さい。駐車場は20台分程を確保しております。

今回は、ポケットパークを中心に清掃をして頂きます。今年は、私どもの社会奉仕委員会の寺西委員がユンボを貸して下さるそうで、活動当日の少し前にユンボで土壌の整備をして頂ける予定です。

当日は、愛知大学の若い学生さんたち、ボランティアの方、リンナイの若手社員の方、近隣の老人福祉施設の方など、色々な方が参加されますので、大いに交流をして頂けたらと思います。

終了後の1時から、歩いて10分程のところにあるストリングスホテルで、昨年同様、皆さんと楽しくビュッフェで昼食会を開きます(お1人5,500円)。是非奮ってご参加下さい。

□『2018-19年度クラブ計画書』作成協力をお願い クラブ情報委員会 石川正裕次年度委員長

次年度の「クラブ計画書」を今作成しておりますので、ご協力をお願いします。すでに各委員長にお願いしている事業計画案、及び、本日受付で各同好会の代表者にお配りした同好会メンバー表の校正用紙は5月9日(水)にご提出をお願いします。

ニコボックス

- 昨日、清水順二さんに誘われて、御園座に行ってきました。勸進帳では、二代目松本白鸚の武蔵坊弁慶と、十代目松本幸四郎の富樫の迫真の演技に感動しました。(小室健次郎さん)
- はしかに注意して下さい。多分、皆さん子供の頃にかかってみるとは思いますが。(西川達郎さん)
- 長澤家、やっと長男が婚約出来ました。残り2人が心配です。(長澤正志さん)
- ゴールデンウィークが近づいてきました。私は4月30日から5月4日まで、VTT事業の付き添いでネパール・カトマンズに行きます。(神野重行さん)
- 上田さん、昨日はありがとうございました。大変良い席で、すっかり堪能致しました。(服部清純さん、日比野三吉彦さん)
- もうすぐゴールデンウィーク。体に気をつけ、元気でやりましょう。(川田武司さん)
- 昨日、御園座の公演で非日常の世界を堪能しました。上田さん、ありがとうございました。(清水順二さん)
- 23日に娘に第1子(男の子)が生まれ、ついに「ジジ」の仲間入りをしました。私のスネは細るばかりです。(高瀬由紀夫さん)
- 健康に感謝して。(2名)
- その他、コーヒー代として1名の方よりご協力頂きました。